

La alternancia, ¿Es viable volver?

Objetivo general:

Presentar distintos argumentos por los cuales es viable o inviable el regreso a las aulas para que el público autónomamente genere un pensamiento crítico acerca de su posición en dicho tema.

Objetivos específicos:

- Reflexionar acerca del difícil momento que está pasando el mundo y que tomen conciencia de que lo más importante es la salud.
- Contextualizar al público acerca de los planes expuestos por la institución para lograr el regreso a clases presenciales.
- Explicar por qué la virtualidad actualmente es más segura y viable que la presencialidad.

Pregunta problematizadora:

¿Considera que el regreso a las aulas es algo necesario en este momento o simplemente es un capricho de los alumnos y las directivas para volver a encontrarse?

A inicios del año 2020 se presentó una situación capaz de cambiar el mundo tal y como lo conocíamos, que obligo a las personas a quedarse en sus hogares para resguardar la salud, esto provoco que los colegios se vieran obligados a tomar medidas y no parar la educación así que recurrieron a los medios virtuales para sus clases.

Luego de poco más de un año el mundo está volviendo a la normalidad que conocíamos y los colegios no se van a quedar atrás, por lo cual se comenzaron a plantear diferentes medidas para que los estudiantes puedan regresar a los colegios sin embargo la pregunta es ¿Es realmente necesario y seguro volver a la institución?

Para comenzar a plantear el regreso a las aulas de clase por parte de los estudiantes y profesores y demás directivas hay que ambientar las aulas y demás espacios del colegio con puntos de desinfección, además de evitar a toda costa el contacto físico, esto es algo viable ya que si se estipulan ciertos horarios para las diferentes actividades a realizar se puede lograr que no se genere ningún tipo de aglomeración, así que en términos generales es algo viable volver, sin embargo, lo más importante es el autocuidado que deben tener los estudiantes y maestros y tener en cuenta que todos los protocolos anteriormente mencionados serian en vano si no toman conciencia de que el cuidado está en ellos y se considera que en este punto esta lo complicado de regresar al colegio, en si los estudiantes están preparados para ello, y por este motivo es que en las encuestas realizadas hay tantas personas en desacuerdo que no consideran oportuno el regreso.

A estas desventajas de regresar a las aulas de clase se puede sumar que por medio de la virtualidad se puede estudiar perfectamente además de tener una seguridad total, esto se a demostrado puesto que ya se llevó a cabo todo un año escolar virtualmente, así que teniendo en cuenta esto la modalidad presencial puede resultar un tanto innecesaria y riesgosa. Como solución ante estos problemas se puede plantear la vacuna contra el COVID-19 sin embargo debido a las reducidas dosis con las que cuenta el país las vacunas no son una solución pronta ya que para que se vacune a los estudiantes falta un largo periodo de tiempo. Tomando en cuenta que se asume una gran responsabilidad sobre la salud de la persona y puede que los padres de familia no estén del todo confiados a que sus hijos puedan contagiarse puesto que en una gran parte de los núcleos familiares hay una persona dentro de los casos riesgosos ante el COVID-19.

En conclusión, se llega a que la modalidad de alternancia escolar es viable, pero para nada segura ni necesaria porque la virtualidad está al alcance de todos y ha demostrado que se puede llevar a cabo perfectamente y que se puede esperar un poco más el regreso a clases por lo menos hasta que una gran parte del país este vacunado contra el virus.

Luego de aproximadamente un mes, la alternancia se aleja cada vez más, puesto que la situación sanitaria en Colombia se ha ido complicando a tal punto de alcanzar un total superior al 90% de ocupación en unidades UCI en la capital del país, así que teniendo en cuenta los datos de casos activos en relación a vacunados se puede afirmar que el país no esta preparado para el regreso a las aulas de clase y lo mejor es estar en casa, respetando las normas de bioseguridad y cuidándonos unos a otros.